
        総務常任委員会会議録 

 

1 日 時 開会 令和 3年 10月 22日 13：30 

閉会 令和 3年 10月 22日 15：20 

2 場 所 塙町立図書館、塙町 B＆G海洋センター 

3 出 席 委 員 七宮広樹、鈴木元久、鈴木 茂、青砥與藏、吉田広明 

金澤太郎、割貝寿一 

4 欠 席 委 員 なし 

5 出席要求者 

（説明員） 

生涯学習課長、生涯学習課長補佐兼生涯学習係長兼図書館係長、生涯スポー

ツ係長 

6 職務出席者 事務局長、書記 

7 付 議 事 件 第 1 塙町立図書館の運営状況について 

第 2 塙町 B＆G海洋センターの運営状況について 

8 議事の経過 

（塙町立図書館 1階にて） 

鈴木元久副委員長開会 

七宮広樹委員長あいさつ 

第 1 塙町立図書館の運営状況について 

委員長：担当課長より説明を求める。 

（生涯学習課長が資料に基づき説明） 

委員長：質疑はあるか。 

金澤委員：宅配サービスは町内全域か。 

生涯学習課長：町内全域可である。現在行っているのはこども園、小中学校のほか、介護関係

施設で行っている。また、個人で申込みしている方（4～5名ほど）。 

吉田委員：耐震工事は済んでいるのか。 

生涯学習課長：していない。耐震工事が必要なのは、昭和 56 年以前の建物である。図書館建

設は平成 4年のため必要ない。 

吉田委員：内田洋行以外に、他の入札業者はあったか。 

生涯学習課長：内田洋行１社のみである。 

吉田委員：コクヨへは話しをしたことあるか。 

生涯学習課長：公告しても内田洋行のみであったのが実状。 

吉田委員：廃本の整理基準は。 

生涯学習課長：係長より説明させる。 

生涯学習係長：基準を平成 4年 3月 13日に定めており、蔵書点検を毎年 9月に行っている。 

吉田委員：他町村の方でも、貸出カードの交付を受けられるか。 

生涯学習課長：借りることは可能だと思う。 

吉田委員：「リクエストサービス」「レファレンスサービス」とは。 

生涯学習課長：「リクエストサービス」は、要望のあった図書を購入設置。「レファレンスサー
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ビス」については確認しておく。 

青砥委員：内田洋行へ委託したことでよかったことをそれぞれお聞きしたい。 

生涯学習係長：職員運営だと見えない部分がある。図書に精通している内田洋行のノウハウを

生かして運営できている。 

生涯学習課長：町直営だと管理まで行うのが大変である。運営のほか管理までしっかり行うこ

とができている。利用者へのサービス提供が向上している。 

生涯スポーツ係長：課長が答弁したことに全て集約されている。 

青砥委員：個人的な意見を聞きたい。 

生涯スポーツ係長：異動がある職員が行うより、分野に通じた業者へ委託することによりサー

ビスが向上していると思う。 

青砥委員：情報・ニーズを把握している内田洋行へは期待できるが、システムが高すぎる。塙

町独自のシステムではないはずだが。 

生涯学習課長：近隣では石川町も内田洋行である。システムについては、町所有の建物なので

町負担となる。システム料は委託料に含まれていない。委託料は人件費がほとんどである。 

 システムは別契約になっている。 

青砥委員：業者のお手盛りにならないようにチェックしてほしい。 

副委員長：金澤彌平文庫の図書購入は何年間か。 

生涯学習課長：寄附金は 1,000万円。毎年 200万円ずつ基金に入れ、毎年 200万円ずつ取り崩

し図書購入しているので令和 5年度まで。コーナーを設置している。 

副委員長：図書の選定は。 

生涯学習課長：リクエストサービスのほか方針に基づくが、実際は司書にお願いしている。 

金澤委員：閉架扱いの図書はあるか。貸出不可だが閲覧可能なもの。 

生涯学習課長：資料室にあり、希望者は閲覧できる。1階に保管している図書もある。 

金澤委員：展示していない図書でも、システムにある貸出可能な図書は保管管理をしていると

いうことか。 

生涯学習課長：そうである。 

委員長：この部屋は他にどのような使い方か。また利用料金は。 

生涯学習課長：こども園ができる前までは子育てサロンで使用していた。現在は会議で使用す

る程度である。 

委員長：雰囲気のよい部屋なので、活用して収益を上げてもいいのでは。 

生涯学習課長：規定もなく、そのような考えはまだない。 

委員長：町民の意見を聞く運営委員会の設置予定はあるか。 

生涯学習課長：図書館運営協議会があり、年 2回開催している。提言意見をいただいている。 

委員長：意見を聞くだけで終わらないようにしていただきたい。この建物は雨漏りはあるか。 

生涯学習課長：雨漏りはある。明かり取りの窓枠から漏れ修理した。特殊な形状の屋根である。 

吉田委員：お茶を飲みながら長時間滞在できるような場所にしては。 

生涯学習課長：開館当時からの考えだと思うが、コミュニティプラザがあるのでその部分はそ

ちらにいうことだと思う。コロナ禍により、現在は長時間滞在を避ける考え方もある。 



委員長：図書館は町民の福利厚生の一つである。町民にサービス・喜びを与えるような仕組み

づくりを。とてもいい場所である。運営協議会は頻繁に行っては。 

生涯学習課長：内田洋行との図書館定例会は月 1回行っている。現在はリモートだが。問題点

のすりあわせをしている。 

委員長：生涯学習から議員への要望等あるか。 

生涯学習係長：図書館を多く使っていただきたい。 

青砥委員：ここは使いやすいという声をよく聞く。場所がいい。もっと生かせると思う。 

鈴木茂委員：図書館駐車場の周知方法を考えた方がいい。 

委員長：質疑を終了し、上の現地に移動する 

（図書設置状況などを視察し、日程第 1を終了） 

（B＆G海洋センターへ移動） 

委員長：担当課長より説明を求める。 

（生涯学習課長が資料に基づき説明） 

委員長：質疑はあるか。 

吉田委：水温は 23度で泳げる状態か。 

生涯学習課長：23度以下は泳がせないが、気温と水温併せて 50度という取り決めしていると

ころもある。 

吉田委員：コロナ対策はどのようにしているか。 

生涯学習課長：更衣室が密になりやすい場所になるので、順番で着替えてもらうなどの対応を

とった。 

生涯スポーツ係長：こまめに除菌を行った。 

副委員長：監視員は何名か。 

生涯スポーツ係長：繁忙期は 3人体制。それ以外は最低 2人で対応している。夜間は極力 3人。 

生涯学習課長：昼 7人、夜間 4人でシフト組んで対応した。1名は受付で他が監視となる。 

委員長：入場料は。 

生涯学習課長：現在入場料はかからない。無料になって 20年ほどである。 

生涯スポーツ係長：オープン当初は料金とっていたが。 

委員長：無料にして利用者数の変化あるか 

生涯学習課長：変わらない。 

委員長：カヌーは町か B＆Gか。 

生涯学習課長：カヌーは町のものである。今年は 1回、川で実施した。 

吉田委員：白濁、緑色しているのは循環していないからか。 

生涯スポーツ係長：シーズン中は循環しており透明である。 

鈴木茂委員：閉館中の管理はどのようにしているか。 

生涯学習課長：シートは大雪対策で外す。施設は全て施錠している。 

青砥委員：カヌー教室・練習をこのプールで行うのが考えられる。 

（スペースせまい・雑菌の問題があるとの声有り） 

金澤委員：何度まで加温してオープンしているか。 



生涯スポーツ係長：26度以上にしたい考えで行っている。 

委員長：議員への要望等あるか。 

生涯スポーツ係長：振興計画に屋根のシート交換を計上予定。特注品で 1枚 100万円前後。 

 毎年 2枚ずつ更新していきたい考えである。 

生涯学習課長：ボルト修繕・交換も実施予定。 

委員長：塙小はここのプールを使用しているのか。 

生涯学習課長：塙小・塙中は B＆G プールを使用している。笹原小はライフジャケット体験の

ときにここを利用した。 

（このほか各箇所で多数質疑あり） 

生涯学習課長：シートなどは B＆G財団の指定になっているため、それ以外は設置できない。 

委員長：ロッカーなど設備内容を見るため移動する。 

（ボイラー室や更衣室を視察） 

委員長：報告書の期限は 11月 1日とし、議会への報告は委員長一任としてよいか。 

（異議なし） 

副委員長による閉会 

塙町議会委員会条例第 27条の規定により署名する。 

 令和  年  月  日  

          総務常任委員長 


